
CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI CATANIA
Quadriennio 2017-2021

___________________________________
Verbale n. 1 Seduta 7 gennaio 2021

L’anno 2021, il giorno 7 del mese di gennaio si è riunito, in videoconferenza, il Consiglio 
dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di Catania, con il seguente odg:

1. APPROVAZIONE VERBALI sedute 10 e 22 dicembre 20202. ISCRIZIONIALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “A”3. ISCRIZIONIALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “B”4. CANCELLAZIONE DALL'ALBO- TRASFERIMENTI5. CERTIFICAZIONI SUSSISTENZA REQUISITI PROFESSIONALI di cui al 
Decreto Ministero Interno 05/08/2011-PREV.INC.

6. RICHIESTA VARIAZIONE CODICE FISCALE7. RICHIESTA ISCRIZIONE ELENCO Titolo IV D.Lgs81/088. PAGAMENTO FATTURE9. OPINAMENTO PARCELLE10. ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI11. RICONOSCIMENTO CREDITI  FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI12. RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE13. RICONOSCIMENTOCREDITIFORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
14. COMUNICAZIONI
15. MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERI
16. OBBLIGO DOMICILIO DIGITALE PER I PROFESSIONISTI ISCRITTI ALL’ALBO 

(D.L. n. 76 del 16/07/2020) – IRROGAZIONE DELLA SANZIONE DI 
SOSPENSIONE

17. NOTA PER UTC COMUNE DI CATANIA: APPROVAZIONE PROPOSTA GDL
18. BORSA DI STUDIO STUDENTI UNVERSITARI: PROPOSTA DI BANDO

Il Presidente, constatata la presenza dei consiglieri: Antonio Brunetto, Filippo Di Mauro, 
Fabio Filippino, Rosario Grasso, Sonia Grasso, Giuseppe Marano, Salvatore Maugeri, 
Antonio Russo, Alfio Torrisi,  alle ore __19.45__dà inizio alla seduta.

Hanno annunciato il ritardo i Consiglieri Irene Chiara D’Antone, Giuseppe D’Urso, Egidio 
Sinatra.
Risultano assenti i consiglieri Salvatore Fabio Costantino Rapisarda e Paolo Vaccaro.
Assume la Segreteria il Consigliere Segretario Giuseppe Marano

1.APPROVAZIONE VERBALI sedute 10 e 22 dicembre 2020
Il Consiglio approva i verbali n. 33 e 34 delle  sedute del 10 e 22 dicembre 2020,  con 

l’astensione dei Consiglieri assenti in quelle sedute.

2. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE -SEZIONE A

• viste le richieste di iscrizione all’Albo professionale inoltrate a questo Ordine;
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• accertata la regolarità della documentazione allegata alle predette istanze;
DELIBERA

all’unanimità, di iscrivere all’Albo degli ingegneri della provincia di Catania, i nominativi di 
cui all’ ALLEGATO “A”

3. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE - SEZIONE B
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

4. CANCELLAZIONE DALL’ALBO – TRASFERIMENTI
Il Consiglio, all’unanimità, delibera le cancellazioni ed i trasferimenti degli iscritti riportati 
nell’ ALLEGATO “B” del presente verbale.

5.CERTIFICAZIONI SUSSISTENZA REQUISITI PROFESSIONALI di cui al Decreto 
Ministero Interno 05/08/2011 – Prevenzione incendi
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

6.RICHIESTA VARIAZIONE CODICE FISCALE

-Il Consiglio vista l’istanza pervenuta dall’ing. xxx prende atto della variazione del codice 
fiscale da xxxxx

-Il Consiglio vista l’istanza pervenuta dall’ing. xx prende atto della variazione del codice 
fiscale da xx e del nominativo che diventa xxx

7. RICHIESTA ISCRIZIONE ELENCO Titolo IV D. Lgs 81/08
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

8.PAGAMENTO FATTURE 
Il punto all’o.d.g. verrà trattato all’arrivo del Tesoriere.

9. OPINAMENTO PARCELLE 
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

10.ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
Il  Consiglio,  all’unanimità,  delibera  di  organizzare  con  la  Fondazione  dell’Ordine, in 
collaborazione con il Comitato tecnico scientifico per l’archeologia del Ministero dell’Università e  
della  Ricerca  ed  altri  Enti il  seguente  CONVEGNO,  in  videoconferenza  tramite  la 
piattaforma GoToWebinar.

TITOLO CATANIA -LA CITTA’ ANTICA E QUELLA 
DEL FUTURO -PER UNA GESTIONE DEL 
PATRIMONIO ARCHEOLOGICO URBANO

ORE con minuti 3
DATA E SEDE DEL SEMINARIO 20/01/2021

videoconferenza tramite la 
piattaforma GoToWebinar

SETTORE AL QUALE SI RIFERISCE a)civile ed ambientale
b)industriale
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c)dell’informazione
RESPONSABILE SEGRETERIA ORGANIZZATIVA Antonella Arena
RESPONSABILE SCIENTIFICO Giuseppe Platania
RELATORI Daniele Malfitana, Daniele Manacorda, Antonino 

Mazzaglia, Federico Fazio, Fabiana Cerasa, Mario
Indelicato, Lucrezia Longhitano, Antonella 
Pautasso, Fabio Caruso, Rossella Gigli, Giacomo 
Biondi, Salvatore
Rizza, Giusi Meli, Federica Guzzardi, Salvatore 
Vinci, Francesco Gabellone, Maria Prezioso, 
Mirella Serlorenzi, Alessandra Vittorini, Paolo La 
Greca, Valentina Montalto, Stefano Boeri

IMPORTO RICHIESTO AI PARTECIPANTI 0
NUMERO MASSIMO PARTECIPANTI 300
CREDITI FORMATIVI PROFESSIONALI 
RICONOSCIUTI DA PARTE DELL’ORDINE  AI 
PARTECIPANTI
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La locandina dell'evento viene allegata al presente verbale 
Il consiglio all’unanimità impegna la spesa di 500,00 euro 
Si darà comunicazione dell’organizzazione dei seminari agli iscritti tramite mail

11.RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
Il Consiglio delibera di riconoscere ai partecipanti i seguenti eventi i crediti formativi:

CATANIA -LA CITTA’ ANTICA E QUELLA DEL 
FUTURO -PER UNA GESTIONE DEL PATRIMONIO 
ARCHEOLOGICO URBANO
21/01/2021
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12.RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
Il Consiglio, viste le richieste di esonero dalle attività formative degli iscritti al nostro 
Ordine professionale riportati nell’ALLEGATO “D” del presente verbale, delibera, 
all’unanimità, l’esonero ai sensi dell’art.11 del Regolamento per l’aggiornamento della 
competenza professionale, pubblicato nel Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia il 
15/07/2013 e dalle Linee di indirizzo approvate dal Consiglio Nazionale – Testo Unico 
2018. Si precisa che durante il periodo di esonero la partecipazione a corsi o convegni non 
permetterà la concessione dei crediti formativi.  

13. RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
Il  Consiglio,  viste  le  richieste  da  parte  di  iscritti  al  nostro  Ordine  professionale  per  il 
riconoscimento  di  Crediti  formativi  professionali  (CFP)  derivanti  da  “Apprendimento 
formale”,  ai  sensi  dell’art.6  delle  Linee  di  indirizzo  –  Testo  Unico  2018,  delibera, 
all’unanimità,  di  riconoscere  agli  iscritti  i  CFP  così  come  risulta  dal  prospetto 
ALLEGATO “E” del presente verbale

• Alle ore 20.00 si collega la consigliera D’Antone

14.COMUNICAZIONI
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1 CIRC CNI 672-Prot.CNI 8176U-18.12.20-DDL MALATTIA
Atti

• Alle ore 20.10 si collega il consigliere Rapisarda

2 CIRC. CNI 673-Prot.CNI 8242U-22.12.20-LETTERA A CONTE-INGEGNERI 
GESTIONALI
Atti

3 CIRC CNI 674-Prot.CNI 8260U-22.12.20-PREMI SCUOLA
Atti

4 CIRC CNI 676-Prot.CNI 8332U-28.12.20-COVID 19-ANTINCENDIO
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite mail

5 CIRC CNI 677-Prot.CNI 8379U-29.12.20-RELAZIONE BONUS
Atti

• Alle ore 20.25 si collega il tesoriere Giuseppe D’Urso

6 CIRC CNI 678-Prot.CNI 8401U-30.12.20-PAGOPA
Atti

7 7 CIRC CNI 679-Prot.CNI 8430U-31.12.20-incontro Sez.B-07.01.20
Atti

8 CIRC CNI 680-Prot.CNI 42U-05.01.21-BIOMEDICI
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite mail

9 CIRC CNI N. 681 - PROT. 47-05.01.21-RTV STAZIONI FERROVIARIE
Atti

10 CIRC CNI 682-Prot.CNI 80U-07.01.21 – REQUISITI AUTORIMESSE SUPERF. < 
300MQ
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite mail

Il presidente dà la parola al Tesoriere. Si riprende il punto 8.

8.PAGAMENTO FATTURE 

Il Consiglio, sentito il Tesoriere, delibera all’unanimità il pagamento delle fatture come 
risultano dal prospetto ALLEGATO “B” del presente verbale.

A questo punto il Presidente dà la parola al consigliere Rosario Grasso.

Il  Consigliere  Rosario  Grasso  relaziona  sull’incontro  tenuto  oggi,  da  remoto,  sulle 

problematiche  riguardanti  gli  ingegneri  triennali,  promosso  dal  CNI.  All’incontro  erano 
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presenti il Presidente del CNI Zambrano, i consiglieri Lopez, Perrini e Cardinale per il CNI 

ed un’ampia rappresentaza dei consiglieri della sez. B degli Ordini.

Sostanzialmente Zambrano ha riferito che dopo aver svolto in questi mesi incontri con CRU 

CUN e rettori, gli ingegneri stanno provando ad inserire con un emendamento governativo 

l’upgrade dalla sez B alla sez A in cui esperienza, titoli e formazione sono i cardini della 

proposta

Con il consigliere Giovanni Cardinale si è discussa la nuova norma sulla disciplina delle 

costruzioni ed è stata evidenziata una criticità per i colleghi triennali visto che l’art. 76, c.  

4, relativo al Progettista delle strutture recita:

4. L’attività di progettazione strutturale, in quanto processo articolato e complesso che  

scaturisce  dalla  competenza  del  tecnico  incaricato,  non  può  essere  ricondotta  

esclusivamente  all’esito  delle  verifiche  numeriche  di  capacità  della  struttura  e  degli  

elementi che la costituiscono.

Inoltre, l’art. 79, c. 5, esclude l’ingegnere triennale dalla funzione di Collaudatore statico:

5. Il collaudatore statico, ovvero il singolo componente di una commissione di collaudo  

statico, deve possedere almeno i seguenti requisiti: 

a) essere un ingegnere o un architetto che risulti iscritto, al momento della nomina, alla  

sezione A, settore a), dell’ordine professionale da almeno 10 anni;

In  ordine  alle  osservazioni  presentati  da  alcuni  consiglieri  triennali,  il  Vicepresidente 

Cardinale rimanda ad un successivo incontro del 18/01 la discussione sull'argomento.

Il Consigliere Perrini, a seguito del giudizio negativo dei rappresentanti delle università, 

comunica l'intenzione del CNI di rivedere la propria proposta di ciclio unico quadriennale 

ed il ritorno ad un percorso di 5 anni.

Il consigliere Di Mauro prende la parola per sottoporre al consiglio due punti: uno è sul 

tema superbonus ed in particolare su alcune criticità contenute nell’art. 121, l’altro è sul 

documento relativo all’onorario del coordinatore per la sicurezza per adempimenti Covid a 

seguito  della  problematica  sollevata  da  un  collega  al  Segretario  e  a  seguito  di 

approfondimento in fase di svolgimento dallo stesso Di Mauro, Marano, Torrisi.

Il consigliere Torrisi interviene dicendo la problematica rilevata dal consigliere Di Mauro su 

art. 121 del Superbonus si potrebbe gestire unitariamente a scala regionale e poi a scala 

nazionale.
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Il  consigliere Brunetto propone di  attivarsi  per proporre una modifica  normativa come 

peraltro emerso ed oggetto di passaggio istituzionale in un recente convegno a Scordia 

con il senatore Villarosa.

Il Presidente concorda sulla proposta di modifica che deve essere formalizzata e chiede ai 

colleghi che hanno approfondito la problematica di pervenire ad una proposta formalizzata 

da sottoporre all’approvazione del consiglio.

Il consigliere Filippino afferma che è importante dare un segnale al territorio.

-Il Comune di  ACIREALE, ha  inviato  n.  3  atti  di  interpello  per  affidamento  incarico  di 
collaudi amministrativi di opere di urbanizzazione in Acireale destinato ai tecnici dipendenti 
di altre pubbliche amministrazioni:
 -ATTO DI INTERPELLO: AFFIDAMENTO INCARICO DI COLLAUDO TECNICO AMMINISTRATIVO OPERE DI 
URBANIZZAZIONE  CONNESSE  AL  PROGRAMMA  COSTRUTTIVO  SOCIETA’  EDILIZIA  CONVENZIONATA 
CATANESE
 -ATTO DI INTERPELLO: AFFIDAMENTO INCARICO DI COLLAUDO TECNICO AMMINISTRATIVO OPERE DI 
URBANIZZAZIONE DA ESEGUIRE IN ACIREALE VIA BELVEDERE FRAZ MANGANO DITTA VASTA GRAZIA
 -ATTO DI INTERPELLO: AFFIDAMENTO INCARICO DI COLLAUDO TECNICO AMMINISTRATIVO OPERE DI 
URBANIZZAZIONE CONNESSE AL PROGRAMMA COSTRUTTIVO DELLE COOP EDILIZIE MIMOSA D'ORO E A 
SPINUSA 
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite mail

-Comune di Agrigento – indagine di mercato operatori economici

Stante la breve scadenza, il Presidente ha contattato il Presidente di Agrigento per invitarlo 

a inviare al Comune una richiesta di apertura dei termini. Il presidente di Agrigento si è 

immediatamente attivato e restiamo in attesa di riscontro

Consulta  Ordini  Ingegneri  Sicilia-  Nota  113_2020  Comune  di  Centuripe  -  AVVISO 

MANIFESTAZIONE  DI  INTERESSE  PER  L'AFFIDAMENTO  DELL'INCARICO  DI  ENERGY 
MANAGER  PER  LA  REDAZIONE  DEL  PAESC  (PIANO  di  AZIONE  per  L'ENERGIA 
SOSTENIBILE  e  il  CLIMA)  -  CUP:  C59F19000220002  -  Segnalazione  di  irregolarità  – 

Richiesta di revoca.

Atti

Stamattina Il Presidente e la vicepresidente Sonia Grasso hanno avuto un incontro con la 

dirigente del  liceo scientifico Galileo Galilei  di  Catania per dare corso alla  convenzione 

sottoscritta  in  data  25.11.2020  per  lo  svolgimento  di  attività  di  orientamento  sulla 

professione di ingegnere nell’ambito dei PCTO.

La  Vicepresidente  Sonia  Grasso  relaziona  su  quanto  concordato.  Sarà  un’attività  di 

orientamento articolata in 10 lezioni, per un totale di 20 ore.
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Nel  corso  dell’incontro,  sono  state  precisate  le  necessità  formative  degli  allievi  e  le 

modalità di erogazione delle attività che saranno svolte da remoto. Inoltre, sono state 

individuati i primi ambiti ed è stato conferito incarico al nostro ordine di predisporre le 10 

tematiche da proporre e che saranno oggetto di confronto in un prossimo incontro.

-L’Associazione nazionale degli Ingegneri per l’Ambiente e Territorio  ha rinnovato la sua 

governance ed il prof. Giuseppe Mancini è stato designato alla carica di Presidente, mentre 

Pierfrancesco Scandura è stato designato Consigliere. Il Presidente ha scritto ai colleghi, 

iscritti all’ordine di Catania, esternando le congratulandosi e gli auguri di buon lavoro a 

nome del Consiglio dell’Ordine. Il nuovo Presidente ha risposto ringraziando e auspicando 

un  momento  di  incontro  tra  Ordine  e  Fondazione  e  AIAT  che  possa  arrivare  alla 

sottoscrizione di un protocollo di intesa

I consiglieri Sonia Grasso e Filippo Di Mauro e il consiglio tutto si complimentano con i  

colleghi e ringraziano il Presidente per aver inviato una lettera di congratulazioni.

-Incontro DICAR su: IL MONITORAGGIO E LA GESTIONE DEI RISCHI COSTIERI 
I  RISULTATI  PRELIMINARI  DEL  PROGETTO  INTERREG  V-A  ITALIA-MALTA  "NEWS  - 
NEARSHORE HAZARD MONITORING AND EARLY WARNING SYSTEM"

Il  DICAR ci  fa  pervenire  una richiesta  di  coorganizzazione di  un evento formativo  sul 

Monitoraggio rischi costieri da tenersi il  29/01/2021. Il consiglio esprime un assenso di 

massima all’evento e rimanda al prossimo consiglio la valutazione definitiva.

-E’ pervenuta una richiesta dal prof. F. Vagliasindi per la coorganizzazione di un workshop 

su “SITI CONTAMINATI”  che si  terrà  a  Taormina il  10-13 febbraio  2021 e prevede la 

partecipazione da remoto per i colleghi che aderiranno.

Il consiglio esprime un assenso di massima all’evento e rimanda al prossimo consiglio la 

valutazione definitiva.

-Ordine Ingegneri Brescia - sospensione dall’Albo per carenza pec 

L’Ordine di Brescia di comunica di aver sospeso 25 ingegneri che non hanno comunicato la 

pec all’Ordine in adempimento del Decreto del 16/07/2020

Atti
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Ordine Ingegneri Milano - CNI circolare 669 – eventi formativi FAD in materia antincendio.

Atti

Il  Segretario  Marano  prende  la  parola  sollevando  il  problema  dell’aggiornamento 

professionale in materia di antincendio ed in particolare della scadenze delle 40 ore di 

aggiornamento da svolgere nel quinquennio, fatto reso difficoltoso dall’emergenza COVID, 

proponendo la predisposizione di una richiesta di deroga alla succitata scadenza.

Il  consiglio  concorda  con  quanto  esposto.  Il  Presidente  valuterà  con  il  Segretario  la 

richiesta.

Il Presidente comunica che giorno 4 è stato invitato, insieme al consigliere Torrisi, ad un 

webinar con l’on. Trizzino per discutere sull’ emendamento all’art. 36 della L.R. 1/2019. 

L’on. Trizzino ha aperto la seduta presentando una sua nuova proposta, che non è un 

emendamento all’art. 36, ma un nuovo articolo sulla certezza dei pagamenti, costituito da 

quattro  commi,  che  dovrebbe  essere  incardinato  all’interno  della  modifica  alla  Legge 

Regionale  16/2016.  In  questo  articolo  è  presente  un  quinto  comma,  che  ricalca 

l’emendamento  della  Consulta/RPT  Sicilia,  per  la  deroga  alle  procedure  relative  al 

superbonus. La discussione è stata ampia e partecipata. Concludendo, l’on. Trizzino ha 

evidenziato le tre posizioni emerse durante l’incontro: 1) chi non vuole modificare art. 36 

ritenendo che non susssiste alcuna criticità con la legge sul superbonus; 2) chi richiede la 

disapplicazione dei commi 2 e 3 dell’art. 36, perché generano un conflitto con la legge 

nazionale del superbonus; 3) chi, ravvisando il conflitto tra le due norme, propone una 

sorta di correttivo. Scartando la prima posizione perché, a suo avviso, il conflitto esiste e 

deve essere eliminato, si è impegnato a fare una sintesi tra la posizione 2 e la posizione 3 

che  rappresentano,  rispettivamente,  l’emendamento  proposto  dagli  ordini  di  Catania, 

Trapani e Ragusa e quello proposto dalla Consulta/RPT Sicilia. 

15.MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERIIl punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

16.OBBLIGO DOMICILIO DIGITALE PER I PROFESSIONISTI ISCRITTI ALL’ALBO 
(D.L. n. 76 del 16/07/2020) – IRROGAZIONE DELLA SANZIONE DI 
SOSPENSIONEStante l’ora tarda il punto non viene trattato.
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17.NOTA PER UTC COMUNE DI CATANIA: APPROVAZIONE PROPOSTA GDL
Stante l’ora tarda il punto non viene trattato.

18.BORSA DI STUDIO STUDENTI UNVERSITARI: PROPOSTA DI BANDO
Stante l’ora tarda il punto non viene trattato.

Alle ore 23.45 il consiglio chiude i lavori.

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO       
dott. ing. Giuseppe Marano

         IL PRESIDENTE
dott. ing. Giuseppe Platania
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